

6 de marzo de 1958

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo  
Diego de Riaño s/n.  
SEVILLA

Mi querido amigo:

Tal como te comuniqué por telegrama, recibimos satisfactoriamente la última parte del original que has escrito para el tomo III de "Historia Social". Inmediatamente pasó a la imprenta y espero que esté listo a fines de la semana próxima, con lo que pensamos que se podrá poner a la venta el tomo a fines de este mes o a principios del próximo.

También recibí las dos listas bibliográficas, la tuya y la que te mandé, sacada de Kossok. Te agradecería una cuartilla para presentar la marcha actual de la historiografía americanista relativa a los siglos XVI y XVII. En todo caso, espero que cuando te rehagas del último tirón te acordaras del prólogo para el tomo III de "Bibliografía Histórica de España e Hispanoamérica".

Editorial Teide te ha transferido la cantidad de 14.910'-' ptas. a tu cuenta corriente de ese Banco Hispano Americano, de acuerdo con la retribución fijada para tu colaboración (213 folios a 70'-' ptas. folio). Espero tendrás la bondad de acusar recibo para fines de contabilidad.

Después de la aventura que has corrido en los últimos tiempos a remolque de nuestras exigencias editoriales, no sé que sabor de boca te habrá quedado. Sin duda alguna, hubieras querido extenderte más de lo que te hemos permitido; pero aún así, puedes tener la seguridad de que un número considerable de lectores, te agradecerá el esfuerzo que has llevado a cabo en esas paginas. Estoy muy contento de haber constituido un pequeño tormento espiritual para ti durante los últimos meses, y ahora ha llegado el momento de pedirte perdón por la insistencia, excesiva quizás, con que he procedido.

Respecto a IHE te mando un proyecto para el año 1958 y sucesivos, que discutimos últimamente en este Comité. Los puntos esenciales de que se trataron fueron dos. Primero,

.../...

2221 en extra de 3

.../...

que el tomo de IHE, aún conteniendo cuatro fascículos, se publicaría cuatrimestralmente, al objeto de recoger la experiencia de estos últimos tiempos, en que hemos comprobado la imposibilidad de mantener el calendario con que salimos en 1953, dadas las inevitables dilaciones que representa el control de las numerosas fichas y las mismas demoras mecánicas de impresión y corrección. El segundo punto fue el de dar una nueva contextura al número de recensiones que se publicará conjuntamente con el Índice de Materias. Con la excepción que señalo en el papel, todo se aprobó con ligeras modificaciones, pero esperamos que tu nos des la última palabra sobre el particular.

La modificación esencial introducida estriba en la contextura del nuevo calendario. Después de tener en cuenta las conveniencias de la redacción de la imprenta y de la distribución, todas ellas muy difíciles de compaginar, se acordó que el IHE saliera a primeros de Marzo, Julio y Noviembre de cada año, y que el número de reseñas e índices saliera en cuanto estuviera concluido, sin que ello perturbara la marcha de la aparición cada cuatrimestre del número corriente de IHE. Para mantener aquel calendario se acordó que las fechas toques para recibir originales se situaran el 15 de marzo (para el número de julio), 30 de junio (para el número de noviembre) y 15 de noviembre (para el número de marzo). De todas maneras, para este año hay una excepción de acoplamiento, o sea que el original del número de julio lo admitiremos hasta el 15 de abril.

Me interesaría que me expusieras un presupuesto de los gastos de esta sección para presentarla al Ministerio en vista a la ampliación de la subvención.

Incluyo por duplicado una nota de Rubió, con el ruego de que nos la devuelvas contestada cuanto antes. En particular te agradecería prestes tu atención al apartado número I, puesto que estamos en una situación un poco difícil tanto con Jaime Delgado como con los editores de las obras recibidas.

Te abraza tu buen amigo,

...